



Foto: Anja Beutler



MUSIK AM GYLOH

Unsere Jüngsten geben den Ton an!

Im kommenden Schuljahr bieten wir erneut Chormusik- und Bläserklassen am GyLoh an

- 2 Stunden Musikunterricht im Klassenverband
- 1 Stunde Stimmbildung oder Kleingruppenunterricht auf den Instrumenten

Chor-Musikklasse (CMK) – was steckt dahinter?



Foto: Anja Beutler

Die menschliche Stimme ist eines der empfindsamsten Instrumente. Stimmungen und Emotionen spiegeln sich in ihr wider und nur mit Hilfe der Sprache ist es uns überhaupt möglich zu kommunizieren. Das Konzept der „Chormusikklassen“ greift diese Gedanken auf und bietet allen interessierten Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, das eigene Instrument „Stimme“ besser kennen zu lernen und vor allem bewusst einzusetzen.

Im kommenden Schuljahr haben die Schüler und Schülerinnen der neuen 5. Klassen erneut die Möglichkeit, dieses Angebot wahrzunehmen. Alle Schülerinnen und Schüler erhalten im Klassenverband zwei Stunden Musikunterricht.

Zusätzlich erhalten diejenigen, welche das Chor-Modul wählen, **eine Stunde Stimmbildung** (StiBi) in Kleingruppen.

Um in kleinen Lerngruppen arbeiten zu können, findet die Stimmbildung nur alle zwei Wochen statt. So kann ein individuelles Stimmcoaching der Sängerinnen und Sänger erfolgen. Darüber hinaus können sich alle Schülerinnen und Schüler zusätzlich im **Unterstufenchor** engagieren (freiwillige Teilnahme).

Durch die intensive Arbeit mit der Stimme und den damit verbundenen Erfahrungen am eigenen Körper wird das Selbstbewusstsein der Schülerinnen und Schüler gestärkt. Außerdem lernen sie, bei Referaten und Präsentationen sicherer mit ihrer Stimme umzugehen.

Bei Fragen wenden Sie sich/wendet ihr euch bitte an Maria Ludwig-Petersen:

maria.ludwig-petersen@gyloh.hamburg.de

Wie funktionieren unsere Bläserklassen?



Die Bläserklasse ist für alle Schülerinnen und Schüler der 5. Klassen, die innerhalb des Schulalltags ein Blasinstrument lernen möchten. Sie werden drei Jahre im Orchesterverband unterrichtet. Alle Instrumente sind als Gruppe von mindestens zwei Spielern vertreten.

Folgende Instrumente stehen zur Verfügung: Querflöten, Klarinetten, Alt-Saxophone, Tenor-Saxophone, Trompeten, Posaunen, Euphonien und Tuba.

Im Orchesterverband werden die Grundlagen des jeweiligen Instrumentes erlernt. Zusätzlich können noch zwei Schlagzeuger und zwei Klavierspieler und/oder E-Bass-Spieler in der Gruppe teilnehmen. Bei diesen Instrumenten sind allerdings schon Vorkenntnisse von ca. zwei Jahren erwünscht!

Nach einer Kennenlern- und Probierphase ordnen sich die Schülerinnen und Schüler nach Eignung und Neigung den Instrumenten zu. Der Unterricht erfolgt dann einmal wöchentlich 90 Minuten lang in den normalen Musikstunden. Zusätzlich haben die Bläserklassenkinder in Klasse 5 und 6 eine dritte Musikstunde, die phasenweise als Registerprobe genutzt wird.

Es können sowohl Schülerinnen und Schüler aus einer regulären Klasse als auch aus einer bilingualen Klasse teilnehmen (meist eine Zusammensetzung aus Schülerinnen und Schülern der Klasse 5a und 5b).

Bei Fragen wenden Sie sich/wendet ihr euch bitte an Jonas Rentzsch:

jonas.rentzsch@gyloh.hamburg.de